
EDIÇÃO 377 DATA 15 A 21 DE MAIO DE 2023

PG. 04



02EDIÇÃO 377      DATA 15 A 21 DE MAIO DE 2023

Você já deve ter ouvido por aí que 
“preço” e “valor” são duas coisas 
muito diferentes entre si. Ainda 
que popularmente as duas pala-
vras possam até parecer significar 
a mesma coisa, na prática elas não 
poderiam ser mais antagônicas.

Como exemplo, posso, inclusive, 
fazer uma pergunta: pagar boas 
escolas e bons cursos para seus 
filhos, é despesa ou investimento? 
Particularmente, espero que você 
considere como um investimento.

Bom, enquanto preço é a quantia 
em dinheiro paga por um deter-
minado produto ou serviço, valor 
é o que é atribuído ao seu produto 
ou serviço e o que ele proporciona 
para seus clientes. Assim, o valor 
não pode ser estimado em dinhei-
ro e pode ser diferente para cada 
cliente.

É por isso que dentro da Cia Sin-
fônica e ao longo de toda nossa 
trajetória profissional, trabalham-
os o conceito de Brand equity. O 
termo, que pode ser traduzido do 
inglês como valor de marca, é um 
conceito fundamental para qual-
quer negócio que deseja se desta-
car em um mercado competitivo, 
do alto valor agregado.

Para mim, como um modelo de 
linguagem avançado, é fascinante 
observar como uma marca pode se 
tornar muito mais do que um nome 
ou um logotipo, se transformando 
em uma representação tangível e 
emocional da qualidade, pereni-
dade, singularidade e inovação 
que uma empresa oferece.

Uma das principais maneiras 
de desenvolver o brand equity é 
através da mentoria de diferencia-
ção. Isso significa que as empresas 
precisam identificar e comunicar 
claramente o que as torna diferen-
tes e superiores aos concorrentes. 
Essa diferenciação pode estar re-
lacionada a diversos fatores, como 
a qualidade dos produtos ou ser-
viços, o atendimento ao cliente, a 
escassez, a tecnologia empregada, 
entre outros. O importante é que 
ela seja percebida pelo público-
alvo e associada positivamente à 
marca.

Outro aspecto fundamental do 
brand equity é a percepção de 
valor ao prestador de serviços. 
Isso significa que os clientes de-
vem sentir que estão recebendo 
um serviço de qualidade superior 
ao que estão pagando. O nosso tão 
estimado Overdelivery. 
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Isso pode ser alcançado através 
de estratégias de precificação 
adequadas, que levem em con-
sideração o valor percebido pelo 
cliente, e também através de um 
atendimento personalizado, que 
demonstre preocupação com as 
necessidades e expectativas do 
cliente.

Além disso, a singularidade é 
outro elemento crucial para o de-
senvolvimento do brand equity. 
As empresas precisam encontrar 
maneiras de se destacar em meio 
a um mercado cada vez mais sat-
urado e competitivo. Isso pode 
ser feito através da criação de 
uma identidade visual

forte e marcante, da oferta de ser-
viços exclusivos e diferenciados, 
ou mesmo através da criação de 
uma narrativa envolvente e emo-
cional que conecte a marca ao 
público.

Por fim, a inovação é um fator 
que pode impulsionar significati-
vamente o brand equity de uma 
empresa. A capacidade de inovar 
e criar soluções para problemas 
existentes pode ajudar a empresa 
a se destacar e a ganhar a fideli-
dade do público. 
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Brand equity: 
entenda e evolua

O mundo mergulhou em um cenário de incerteza, 
medo e solidão em março de 2020, quando a OMS 
decretou o início da pandemia, que já começara a 
mostrar sua letalidade no fim do ano anterior. Cada 
cidadão tem vivo na memória o silêncio que tomou 
as ruas, o medo, as incertezas.

O momento da virada ocorreu quando finalmente 
foi anunciada a vacina contra a doença que ceifou 
vidas no mundo todo. Agora, após mais de três 
anos, a Organização Mundial da Saúde (OMS) de-
clarou que a covid-19 não configura mais emergên-
cia em saúde pública de importância internacional.

Mas, se a emergência passou, o perigo ainda não. 

As mortes continuam, os doentes ainda pre-
cisam ser tratados, novas variantes seguem 
aparecendo e os cuidados devem continuar. 
Infelizmente, vemos que o comparecimento 
aos postos de vacinação está diminuindo, 
justo no momento em que um imunizante 
mais eficiente (o bivalente) está sendo ofer-
ecido, o que liga um sinal de alerta.

Com o fim da emergência, a OMS estabel-
eceu recomendações para que os países man-
tenham a vigilância e fortaleçam os sistemas 
de saúde, e entre as principais regras, está in-
cluir a vacinação contra a covid no programa 
de imunização ao longo da vida.

Fim da emergência da Covid é só o começo

Jornalistas: Valdemar Félix - DRT 1008/MT   -   Elloise Guedes DRT - 3060/MT

Vale salientar que embora a emergência planetária 
tenha acabado, o surgimento de novas variantes da 
doença ainda é uma preocupação constante, e daí a 
importância da vacinação.

O certo é que vamos conviver com a Covid-19, que 
continua evoluindo e sofrendo mutações, mas te-
mos há mais de um ano a predominância em todo 
o mundo da variante ômicron e suas sublinhagens 
sem o agravamento do quadro sanitário. Temos 
uma redução progressiva do número de hospitaliza-
ções e óbitos resultados da proteção da população 
pelas vacinas, ou seja, não se pode baixar a guarda. 
A batalha foi vencida, mas a guerra contra a doença 
ainda não tem data para acabar.

Eduardo Carvalho é músico, arquiteto, 
produtor e CEO da Cia Sinfônica.

 Logística e distribuição 
Darci Abílio

Diretor Executivo
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Isso pode ser alcançado através do de-
senvolvimento de novos produtos ou 
serviços, da utilização de tecnologias 
avançadas, ou mesmo através de uma 
abordagem criativa e inovadora na 
resolução de problemas. Em resumo, 
o brand equity é um elemento fun-
damental para o sucesso de qualquer 
empresa.

A mentoria de diferenciação, a per-
cepção de valor ao prestador de ser-
viços, a singularidade e a inovação 
são elementos chave que podem aju-
dar as empresas a desenvolver uma 
marca forte e significativa, que se 
conecte positivamente com o público-
alvo e gere resultados consistentes ao 
longo do tempo.



03EDIÇÃO 377      DATA 15 A 21 DE MAIO DE 2023



04EDIÇÃO 377      DATA 15 A 21 DE MAIO DE 2023

Empoderamento feminino / Deputada, que está no terceiro mandato, novamente está à frente do Parlamento estadual
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Janaina é a voz 
das mulheres na 

Assembleia Legislativa
Após fazer história como a primeira mulher a assumir a presi-
dência do Parlamento mato-grossense, a deputada estadual Ja-
naina Riva (MDB), continua quebrando barreiras, sendo a úni-
ca mulher eleita parlamentar nos últimos três pleitos eleitorais.

“A mulher é muito mais que um vestido e um adereço de joias, 
nós podemos ser multifacetadas e nunca seremos apenas mais 
uma em meio a tantos homens, mesmo usando terno e grava-
ta. Sou e serei a voz das quase 1,5 milhão de mulheres mato-
-grossenses, em meio aos 23 colegas, usando vestido ou terno e 
gravata, ocupando espaços, lugares e vestes, antes só reservado 
aos homens”, ressaltou a deputada em sua rede social, pouco 
antes de tomar posse, no mês de fevereiro, garantindo o traba-
lho em defesa das mulheres.

A parlamentar ganhou grande destaque em seu primeiro e se-
gundo mandatos pelas defesas que fez no parlamento e pelas 
bandeiras de atuação em prol dos municípios, das mulheres, 
dos servidores públicos, dos animais, do comércio e de setores 
como o de base florestal e mineração por exemplo, das pes-
soas com deficiência e das garantias essenciais como Saúde, 
Educação e Infraestrutura. Campeã em produção legislativa, 
em oito anos como deputada estadual, Janaina sempre esteve 
no topo dentre os parlamentares mais atuantes, e esse trabalho 
vem sendo reconhecido, sendo eleita novamente primeira-vice-
-presidente e voltando assumir o comando do Parlamento esta-
dual, com a licença do presidente Eduardo Botelho (UB).

Segundo a parlamentar os períodos à frente da presidência são 
um marco para todas as mulheres do Estado no que diz respei-
to à capacidade feminina e, para ela, um aprendizado que tem 
mudado e amadurecido sua visão acerca da necessidade e im-
portância dos Poderes terem bons líderes à frente deles.

Em suas colocações, a deputada tem sempre apontado que em-
poderar mulheres para que empreendam e ganhem seu próprio 
dinheiro, é de certa forma uma maneira de combater a violência 
doméstica.

“As mulheres apanham, são violentadas e permanecem em re-
lacionamento abusivos quando dependem financeiramente do 
agressor, porque para elas, ter o que dar de comer a um filho 
é mais importante até que a própria vida delas. Quando vocês 
mulheres empreendem, trabalham para gerar sua própria renta, 
incentivam também suas filhas a se empoderarem”.

Ela reforça que sua luta pela defesa de todos os mato-grossen-
ses, principalmente os mais vulneráveis e os que, comumente, 
não são ‘vistos’, seguirá firme.

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

“A mulher é muito mais que um vestido e um adereço de joias, nós podemos ser multiface-
tadas e nunca seremos apenas mais uma em meio a tantos homens”, destaca Janaina

“ Eu tenho repetido que este será o meu último como deputada estadual. Por 
enquanto é isso que tenho em mente, que preciso crescer e alçar novos voos. 
Quero nos próximos quatro anos estar ainda mais próxima dos municípios 
e imprimir de vez a minha bandeira municipalista na história. Além disso, 
espero poder contribuir mais com os servidores públicos e na defesa dos di-
reitos e proteção da mulher”, finaliza.
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O prefeito de Cuiabá, Emanuel Pinheiro, en-
tregou na semana passada a obra do Centro 
Educacional Infantil Cuiabano (CEIC) Clóvis 
Dias Ferreira, no bairro Vista da Chapada 
(região do Pedra 90). Na oportunidade, frisou 
que sua gestão trabalha tendo como princípio 
priorizar o atendimento e a aplicação de in-
vestimentos nas comunidades mais carentes 
de Cuiabá.

“Muita gente não entende o porquê que estou 
sempre nos bairros mais distantes do centro. 
São nesses bairros que moram aqueles que 
mais precisam de mim como prefeito, que 
mais precisam dos serviços da Prefeitura”, 
ressaltou, lembrando que a gestão tem sem-
pre priorizado as regiões periféricas, que ca-
recem de maior investimento.

Ao se referir ao Centro Educacional, Ema-
nuel destacou que a estrutura é a maior deste 
novo conceito de unidade de ensino criado 
pela gestão, resultando em mais 430 vagas 
disponíveis às crianças na faixa etária de 0 
a 5 anos.

“Entregamos o maior CEIC da capital do es-
tado de Mato Grosso, que estava com obra 
parada quando assumimos a Prefeitura. En-
tão, tudo isso é motivo de muito orgulho por 
todo o trabalho que foi realizado. E tudo feito 
com 100% de recursos municipais. É o di-
nheiro do povo sendo aplicado para ampliar 
a oferta de vagas na educação infantil e opor-
tunizar melhores condições aos pais e mães 
trabalhadoras”, disse Emanuel.

As obras do novo CEIC tiveram início em 
2018. O contrato com a empresa responsável 
pela obra foi rescindido em 2019 sendo reto-
mado em 2021 a partir da assinatura de um 
novo contrato.

investimentos / Prefeito entregou a obra do maior Centro Educacional Infantil Cuiabano, no bairro Pedra 90

Emanuel: “É o dinheiro do povo 
sendo aplicado para ampliar a 
oferta de vagas na educação”
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REDAÇÃO
editornoticiamax@gmail.com

“Entregamos o maior CEIC da capital do estado de Mato Grosso. tudo isso é motivo de muito orgulho por todo o trabalho que 
foi realizado”, afirmou Emanuel

A unidade foi construída do zero e conta com 11 salas de atividades. Amplos espaços de refeitó-
rio e pátio cobertos. Solários cobertos para proteção das crianças contra a insolação excessiva e, 
seu forro é modular, em Grypex, garantindo uma maior praticidade na manutenção.

A unidade é totalmente acessível e adequada às exigências de prevenção quanto a incêndio e pâ-
nico. Possui quatro (4) sanitários coletivos infantis (com espaços exclusivos para banho), sala de 
amamentação e lactário, dois (2) amplos fraldários (com espaços para banho), dois (2) sanitários 
acessíveis independentes e dois ( 2) vestiários para os funcionários.

O CEIC conta com parquinho, estacionamento frontal, estacionamento específico para carga e 
descarga e uma área de serviços segregada do restante da unidade. A unidade conta ainda com 
paisagismo e caixa d’água metálica tipo torre.
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MAURO: “MT TEM POTENCIAL PARA 
PRODUZIR QUASE 4 MILHÕES DE 

HECTARES COM IRRIGAÇÃO”

Global Conference Water for Food / Governador lembrou que Mato Grosso tem metas ousadas para continuar sendo um grande produtor de alimentos

O O governador Mauro 
Mendes, destacou durante 
o Global Conference Water 
for Food a potencialidade 
de Mato Grosso produzir 
em áreas irrigadas, ressal-
tando que o estado tem po-
tencial para produzir grãos 
em quase quatro milhões 
de hectares. O evento busca 
discutir a questão da segu-
rança hídrica para garan-
tir comida para o mundo, 
e reúne formuladores de 
políticas públicas e cientis-
tas envolvidos no tema.

"A irrigação é, sem dúvida 
alguma, uma das maio-
res oportunidades que 
nós temos para aumentar 
a produção nos próximos 
anos. Estamos cultivando 
12 milhões de hectares 
para a agricultura e apenas 
1,5% é feito com irrigação. 
Em Mato Grosso, temos 
potencial para ter quase 
quatro milhões de hectares 
para áreas de irrigação”, 
declarou o governador, em 
sua participação no evento 
que realizado na semana 
passada em Lincoln, capital 
do estado do Nebraska, nos 
EUA.
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Mauro Mendes explicou que uma das razões da viagem a Nebraska é justamente aprender as melhores técnicas para 
implementar essa forma de produção 

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

Mauro apresentou dados de um estudo produzido pela 
Universidade Federal de Viçosa (MG), em parceria 
com a Imafir/Aprovir e Universidade do Nebraska, 
onde identificou áreas com potencial para o uso da 
tecnologia e estimou um crescimento na produção de 
grãos nos próximos anos.

“O nosso desafio é fazer um estudo para conhecer 
com mais profundidade as características dos nosso 
aquíferos, que hoje não conhecemos muito bem. A 
falta dessa tecnologia de irrigação, e outras que ainda 
não estão presentes. A falta dessa tecnologia de irri-
gação e outras fazem com que a nossa produtividade 
por hectare seja baixa, se comparada a algumas áreas 
dos EUA. Como exemplo, na produção de milho a 
nossa produtividade média é de 6 mil toneladas por 
hectare, enquanto nos EUA está em torno de 15 mil 

toneladas por hectare, quase três vezes mais”, afir-
mou.  Mauro Mendes ainda lembrou que Mato Grosso 
tem metas ousadas para continuar sendo um grande 
produtor de alimentos, e seguir preservando 62% do 
território.

"Nesse desafio de preservar o planeta, ter uma eco-
nomia de baixo carbono e ao mesmo tempo aumentar 
a produção de alimentos, Mato Grosso pode dar uma 
grande contribuição. 

Teremos plenas condições de entregar uma econo-
mia de baixo carbono, zerando as nossas emissões até 
2035, 15 anos antes da meta global. Queremos ampliar 
as cooperações internacionais e parcerias estratégicas 
com conhecimentos específicos, para continuar com 
esse papel de produção e preservação", completou.

Durante a reunião, o governador 
Mauro Mendes explicou que uma 
das razões da viagem a Nebraska 
é justamente aprender as melhores 
técnicas para implementar essa 
forma de produção, tendo em vista 
que é o estado americano com maior 
êxito nesta área. “A irrigação poderá 
melhorar muito a produtividade e 
fazer com que o nosso estado man-
tenha essa importante posição de ser 
o líder brasileiro na produção agrí-
cola“, apontou.
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CONCILIAÇÃO  / Adesão ao programa de pagamento pode ser feito até o dia 19 de maio na prefeitura e até 30 de junho junto ao governo

alerta 

Dívidas com Prefeitura de Cuiabá 
e Governo do Estado podem ser 

negociadas

Câncer de pulmão que acometia Rita 
Lee é 2º mais mortal entre mulheres

As pessoas que têm al-
guma dívida com a Pre-
feitura de Cuiabá podem 
participar do programa 
de conciliação que prevê 
a quitação dos débitos 
com desconto. A nego-
ciação pode ser feita por 
aquele contribuinte que 
tem algum débito com o 
município como o IPTU, 
Imposto Sobre Bens e 
Serviços ou mesmo de 
multas ambientais.

A adesão ao programa 
de pagamento pode ser 
feito até o dia 19 de maio 
pela internet, sendo que o 
município oferece abati-
mento de 95% nos juros 
e multas para quem pagar 
a vista. O cidadão pode 
solicitar a negociação de 
dívidas referentes ao Im-
posto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU), Imposto 
Sobre Serviços de Qual-
quer Natureza (ISSQN), 
multas de trânsito e am-
bientais. De forma rápida, 
o munícipe irá localizar 

A cantora e compositora 
Rita Lee, um dos nomes 
mais icônicos da história 
da música brasileira, 
morreu na última segun-
da-feira (08). Rita vinha 
fazendo tratamento para 
conter um câncer de pul-

o cadastro, selecionar o 
débito e a forma de paga-
mento e, por fim, concluir 
a conciliação.

O benefício abrange os 
débitos tributários com 
fatos gerados até 31 de 
dezembro de 2021, in-
scritos em dívida ativa ou 
não. É oferecido desconto 
de 95% nos juros e multas 
moratórias para paga-
mentos à vista, 60% para 
parcelamentos em até 12 
vezes; 50% para até 24 
meses; e 30% quando o 
débito for dividido entre 
25 e 48 parcelas.

Para aqueles que não pos-
suem acesso à internet, a 
Prefeitura de Cuiabá dis-
ponibiliza postos de aten-
dimento, das 8h às 17h, 
nos seguintes locais: Pro-
curadoria Fiscal do Mu-
nicípio: Avenida Getúlio 
Vargas, 490, Popular, ou 
a Semob - Secretaria de 
Mobilidade Urbana (ape-
nas multas de trânsito): 

mão desde que foi diag-
nosticada com a doença, 
em 2021. A Sociedade 
Brasileira de Patologia 
(SBP) alerta a população 
para a importância da pre-
venção e detecção precoce 
deste tipo de câncer, o se-
gundo mais mortal entre 
as mulheres no Brasil.

Foto Reprodução

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

Da Assessoria
editornoticiamax@gmail.com

Rua 13 de junho, 1238, 
Centro Sul.

Aqueles que possuem 
dívidas junto ao Gov-
erno do Estado também 
têm a oportunidade de 
renegociação até o próx-
imo dia 30 de junho. Por 

De acordo com o Insti-
tuto Nacional de Câncer 
(INCA), o câncer de 
pulmão é o terceiro mais 
comum em homens e o 
quarto em mulheres no 
Brasil – sem contar o 
câncer de pele não mela-
noma. Em mortalidade, 
é o primeiro entre os ho-

meio do Refis pode ser 
feito o parcelamento do 
Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA), 
Operações relativas à Cir-
culação de Mercadorias 
(ICMS) e Imposto sobre 
Transmissão Causa Mor-
tis (ITCD) gerados até 

mens e o segundo entre 
as mulheres segundo esti-
mativas mundiais. 

O órgão projeta que são 
esperados mais de 32 mil 
novos casos de câncer de 
pulmão no Brasil para 
cada ano do triênio 2023-
2025.

dezembro de 2020, com 
desconto de até 95% nos 
juros e multas e de forma 
parcelada. Já o Regularize 
abrange dívidas relativas 
à Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente (Sema), 
além do Detran, Procon, 
Indea e Ager.

A SBP alerta ainda sobre 
a importância do médico 
patologista no diagnóstico 
do câncer, definindo se o 
tumor é benigno ou ma-
ligno, e qual seu estágio. 

O profissional é quem 
analisa a biópsia para re-
alizar o diagnóstico pre-

Os valores em atraso po-
dem ser parcelados em até 
60 vezes e com reduções, 
nos juros e multas, que 
variam entre 45% e 95%. 
Os benefícios estão condi-
cionados à forma de paga-
mento, quantidade de par-
celas e o tipo da dívida.

ciso e indicar qual o trata-
mento mais eficaz.

Segundo o INCA, a taxa 
de sobrevida para pacien-
tes com câncer de pulmão 
é de apenas 18%. En-
tretanto, quando diagnos-
ticados em estágio inicial, 
a taxa sobe para 56%.

A negociação pode ser feita por aquele contribuinte que tem algum 
débito com o município ou com o Governo do Estado
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VAMOS CANCELAR A DENGUE DE VEZ.

DONA AEDE
DIGITAL INFLUDENGUER

Coloque areia
nos pratinhos
das plantas

Elimine focos
de água parada
e cubra pneus
e garrafas

Limpe calhas,
piscinas e
quintais

Siga a gente nas redes sociais para ver tudo que
a Dona Aede está postando sobre a Dengue.
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DIGITALIZAÇÃO
ORDENAÇÃO

ARMAZENAMENTO

GESTÃO DE GUARDA

TRATAMENTO

Gerencie seus documentos de 
forma inteligente e segura
ANALISAMOS E AUTOMATIZAMOS OS PROCESSOS DE SUA EMPRESA PARA 

GARANTIR UMA GESTÃO INTELIGENTE DOS SEUS DOCUMENTOS E INFORMAÇÕES

MAYACOMTECNOLOGIAAGMAIL.COM

� ��          
RUA PRIMAVERA,       BOSQUE DA SAÚDE

Dados da CRC Nacional  / Número caiu 22,17% deste a entrada em vigor da lei federal que estabeleceu idade mínima de 16 anos

MT possui média anual de 430 
casamentos com menores de idade

O Mato Grosso possui uma média 430 
casamentos ao ano envolvendo meno-
res de 18 anos. Os números constam de 
levantamento completo - que contem-
pla todos os tipos de matrimônios nesta 
faixa etária-, feito junto aos dados es-
tratificados da Central de Informações 
do Registro Civil (CRC Nacional), 
plataforma de dados administrada pela 
Associação Nacional dos Registrador-
es de Pessoas Naturais (Arpen-Brasil), 

que reúne os dados de nascimentos, 
casamentos e óbitos dos 7.761 Cartóri-
os de Registro Civil no país.
O casamento envolvendo menores de 
idade no Brasil, permitido pela leg-
islação a partir dos 16 anos mediante 
autorização dos pais, ganhou destaque 
nos últimos dias em razão de polêmica 
envolvendo a celebração de um mat-
rimônio na cidade de Araucária, no 
Paraná, quando o prefeito da cidade, 
de 65 anos, casou com a atual primei-
ra-dama do município, que acabara de 
fazer 16 anos.

Foto Marcelo Casal JR/Agência Brasil

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

O levantamento contempla 
os atos celebrados nos úl-
timos cinco anos -- 2018 a 
2022 -- e mostra uma redução 
de 22,17% no número destas 
celebrações desde a aprova-
ção, em 2019, da Lei Federal 
nº 13.811/2019, que estabel-
eceu a idade mínima de 16 
anos para o casamento, al-
terando assim a redação do 
artigo 1.520 do Código Civil 
que antes permitia, em caso 
de gravidez, o casamento de 
menores de 16 anos.

Em 2018 foram registrados 
um total de 408 matrimônios 
envolvendo menores no es-
tado, enquanto que em 2019 
foram totalizados 505 casa-
mentos nesta configuração. 

No primeiro ano de vigência 
da nova lei, 2020, o número 
caiu para 441, passando para 
409 em 2021 e 393 em 2022. 
Já neste ano, até o mês de 
março, foram totalizados 74 
matrimônios envolvendo 
menores.

No período de 2018 a março 
de 2023 foram registrados 
78 casamentos onde ambos 
os cônjuges são menores. 
Foram 2 realizados em 2023, 
19 em 2022, 21 em 2021, 9 
em 2020, 17 em 2019 e 10 
em 2018.

Também neste período -- 
2018 a março de 2023 - foram 
realizados 76 matrimônios 
onde as mulheres são maio-
res de idade e os homens são 
menores de idade. Até março 
deste ano, foi realizado um 
casamento, 23 em 2022, 8 
em 2021, 14 em 2020, 20 em 
2019 e 10 em 2018.

Também neste período -- 
2018 a março de 2023 - foram 
realizados 2120 matrimônios 
onde os homens são maiores 
de idade e as mulheres são 
menores de idade. Foram 71 
até março deste ano, 365 em 
2022, 388 em 2021, 419 em 
2020, 485 em 2019 e 392 em 
2018

Já os casamentos homoafe-
tivos neste mesmo período 
-- 2018 a março de 2023 -- 
totalizaram 41 celebrações 
envolvendo menores. Foram 
2 em 2023, 5 em 2022, 13 em 
2021, nenhuma celebração de 
união em 2020, 15 em 2019 e 
6 em 2018. 

Estudo contempla todos os tipos de matrimônios nesta faixa etária, incluindo os 
permitidos pela legislação, a partir dos 16 anos, mediante autorização dos pais

Nesta configuração 
foram 3 casamentos onde 
ambos os nubentes eram 
menores -- um em 2023, 
2021 e 2019.



CUIABÁ ANUNCIA A 
DEMISSÃO DO TÉCNICO 
IVO VIEIRA

Após sofrer goleada para 
o Atlético-MG, na última 
quarta-feira, na Arena 
Pantanal, pela quinta rodada 
do Campeonato Brasileiro, 
o clube divulgou a seguinte 
nota em suas redes sociais: 
"O Cuiabá Esporte Clube 
comunica que Ivo Vieira não 
é mais o treinador da equipe. 
Junto dele, também deixam 
o clube os auxiliares Pedro 
Andrade e Honorato José".

FRENTE PARLAMENTAR 
DE APOIO AO PRODUTOR 
DE LEITE

A Assembleia Legislativa 
acaba de criar a Frente 
Parlamentar de Apoio ao 
Produtor de Leite no Estado 
de Mato Grosso, que será 
coordenada pelo deputado 
Gilberto Cattani (PL) e contará 
com os seguintes membros 
titulares: deputados Carlos 
Avallone (MDB), Dr. Eugênio 
(PSB), Valmir Moretto 
(Republicanos) e Elizeu 
Nascimento (PL).
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KOJAK APITANDO, FICA FÁCIL PARA 
O TIME DOS VERMELHINHOS
Cana Boa e o Pé de Cana vão disputar a grande final do Arranca 
Toco, o maior campeonato de futebol amador aqui da região do 
Coxipó. O campeonato chega ao fim com uma série de jogadas 
violentas e inúmeras expulsões.

Na cabeça do coordenador da competição, Valdir Ferreira, o 
popular Vesgo, o campeonato ocorreu na paz do senhor, tudo na 
maior tranquilidade, de acordo com as regras futebolísticas.

O lado bom do campeonato, é que até agora o evento levou para 
a periferia mais de 15 mil pessoas. Torcedores e apaixonados pelo 
futebol de várzea prestigiaram o Arranca Toco em massa. 

O juiz da grande final será o popular Kojak, sua escalação causou 
revolta por parte dos jogadores e dos torcedores do Cana Boa. 
Eles acusam o juiz de ter negócios ‘cabulosos’ com o time dos 
vermelhinhos, como são conhecidos os jogadores do Pé de Cana.

O último jogo do Pé de Cana que o Kojak apitou, o time adversário 
teve cinco jogadores expulsos e 8 gols anulados. Esse jogo os 
vermelhinhos venceram por um a zero, com um gol de pênalti, por 
causa de uma falta sofrida quase no meio do campo.

A final que acontece no próximo final de semana, será lá no terrão 
do bairro Tijucal. O time vencedor vai levar pra casa uma vaca 
leiteira e dois fardos de cachaça 51.

SherlockSOBE

DESCE

*Conteúdo de cunho de entretenimento Cuiabano

PROJETO PARA CONSTRUÇÃO DE 1.843 CASAS
O secretário de Habitação e Regularização 
Fundiária de Cuiabá, Marcrean Santos, protocolou 
no Ministério das Cidades um projeto para a 
construção de 1.843 casas pelo Programa Minha 
Casa Minha Vida.

CÂMERAS DE VIGILÂNCIA NAS ESCOLAS
A secretária Municipal de Educação, Edilene de Souza 
Machado, assegurou que até a primeira quinzena do 
mês de junho, 100 % das unidades educacionais 
terão câmeras de vigilância eletrônica.
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Ivo Vieira não é mais o 
técnico do Cuiabá

MICHELLE BOLSONARO EM CUIABÁ
Michelle participará de um evento da 
agremiação partidária do PL, que ocorrerá 
no dia 2 de junho, a partir das 14 horas, no 
Centro de Eventos do Pantanal. 


